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                        Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e 
Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS 
DA PREFEITURA: Of. PGM n° 038/15 solicitando a retirada do Projeto de Lei n° 034/15; Of. 
PGM n° 038/15 encaminhando mensagem retificadora ao Projeto de Lei n° 032/15; Of. n° 
146/15 encaminhando resposta ao Pedido de Informação n° 033/14. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Comunicado do TCE-RS informando da cerimônia de entrega dos diplomas aos 
gestores agraciados com a 2° edição do Prêmio de Boas Práticas de Transparência na 
Internet. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 062/15 enviando proposições aprovadas na 
sessão ordinária de 05 de outubro de 2015; Of. LEG n° 027/15 encaminhando Projeto de Lei 
n° 027/15.  EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial o Garigan, Franci, Henrique e esposa, Marcirio e Elias. 
Pediu desculpas aos organizadores da festa de escolha das soberanas da Festa da Uva, por 
não poder estar presente devido ter que atender uma solicitação de pessoas que vieram de 
Guaíba e tiveram problemas com o carro e como eram pessoas conhecidas não pode deixá-
las empenhadas. Relatou que hoje está entrando com uma Indicação, solicitando ao Poder 
Executivo que dê uma atenção especial para a comunidade do Gramal, onde nesta semana 
ocorreu um fato bastante triste devido um temporal que fez uma grande devastação em 
residências e matos, colocando por terra coisas que nunca em sua vida ainda tinha visto. 
Relatou que houve residências  que ficou somente o alicerce, foram totalmente destruídas, 
onde as famílias ficaram com um grande prejuízo. Pediu ao Executivo que tome as devidas 
providencias através da Defesa Civil e da Assistência Social para tentar amenizar um pouco o 
sofrimento daquelas pessoas que tiveram este tão grande prejuízo e acredita que 
seguidamente algo vai ser feito porque quando chega ao local, onde esteve, as pessoas 
estão em um momento delicado que até nem sabem o que vão fazer a partir daquele 
momento que tiveram aquele impacto. Comentou que não houve danos físicos, mas é quase 
como a morte, chega repentinamente causando espanto, então quer que o Executivo tome as 
providencias o quanto antes em prol das famílias. Relatou que também está entrando com 
uma Indicação pedindo mais uma estrada, não gostaria de estar pedindo, mas chega um 
ponto em que não pode mais andar e vendo a comunidade toda cobrando a todo o momento, 
sabe que tem chovido bastante e as condições são difíceis de manter as estradas, mas pede 
atenção especial do Executivo para no momento que parar a chuva já coloque as maquinas 
nas estradas, se não der para patrolar então coloque um aterro ou um cascalho para não ficar 
nas condições que estão algumas estradas, como é o caso da Linha Nova que está pedindo 
hoje, uma linha de bastante movimento, bem como as linhas de ônibus que estão totalmente 
sem condições. Falou que esta semana não viu muito movimento de máquinas nas estradas, 
viu algumas estradas feitas, mas acha que deveria ter sido mais desenvolvido este trabalho 
depois que parou a chuva, não dá para perder tempo, pois há previsão de mais chuvas, então 
devem trabalhar com material de cascalho, não adianta quase patrolar, mas quando der 
tempo devem colocar as caçambas, carregadeiras e retroescavadeiras para fazer o que tiver 
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de ser feito. Pediu mais uma vez ajuda ao senhor Dilon, um caso serio de saúde, sobre o qual 
recebeu uma ligação informando que a Assistência Social esteve na casa do senhor Dilon na 
terça-feira e ficaram de levar o senhor Dilon para fazer a documentação, mas ainda não o 
levaram. Ressaltou que as coisas não podem ficar só na promessa, pois problemas sociais 
de saúde é coisa que devem ser resolvidos porque sabe que há bastantes problemas, mas 
têm de ter a iniciativa de solucionar os problemas e não só empurrar e deixar ir acumulando, 
eles devem ser solucionados porque a cada dia vêm mais problemas e se deixarem cada dia 
eles vão crescendo. Relatou que estranhou porque falou com o Secretário Loivo e o mesmo 
falou que em seguida estariam levando o senhor Dilon para fazer os documentos, mas hoje 
lhe ligaram que ainda não tinham ido, então está pedindo mais uma vez que seja solucionado 
este problema o mais breve possível. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
que infelizmente na semana passada o Município foi acometido por várias tragédias; em 
primeiro lugar falou que na terça-feira ocorreu um óbito na região da Capela Santa Rosa de 
Lima, por coincidência uma pessoa que trabalhava com ele e isso na hora nunca se imaginou 
que seria uma pessoa da região, então deixou seus pesares à família do senhor Adão Enio 
Silveira da Silva residente no Município de São Jerônimo, mas com habitat profissional 
localizado no nosso Município, uma pessoa que andava mais no nosso Município do que em 
seu próprio Município. Deixou sua mensagem de tristeza pelo acontecimento, por ser um 
vizinho e amigo, e por coincidência estar trabalhando com ele e também ser de uma família, 
pela qual tem a maior estima. Também falou do que aconteceu no Gramal, uma coisa que 
pessoas com bastante idade nunca viram coisa igual,  um barulho nascido do nada, tipo um 
barulho de um míssil e com aproximadamente trinta segundos causou uma grande 
destruição, somando de uma forma negativa os acontecimentos no Município. Relatou que 
esteve no sábado naquela localidade, não pode ir a nenhuma casa porque também veio a 
noticia de que havia perdido sua tia mais velha que morava em São Jerônimo, aos seus 
noventas anos, então foi ao Gramal numa reunião importante, na qual almoçou e logo após 
se deslocou à São Jerônimo para assistir o velório de sua tia. Comentou que sempre passa 
uma mensagem às pessoas, incluindo a perda de uma pessoa de meia idade como o senhor 
Adão Enio e a sua tia com noventa anos, sente um vazio por ter perdido uma pessoa da 
família, mas sabe que foi para o descanso eterno. Relatou que como o que aconteceu no 
Gramal é de surpreender e cada dia que estas coisas aconteçam de forma tão trágica serve 
para um aprendizado de vida, deseja que não sirva para isto, mas acaba servindo, mas é 
triste ver as famílias perder suas casas de forma total. Relatou que tinha uma casa onde as 
pessoas se encontravam dormindo, uma senhora com um bebê de colo, conseguiu sair, mas 
não conseguiu enxergar nada porque a força do vento formou uma fumaça e retorceu a casa 
e o colchão no qual estava dormindo até sábado ainda não tinham encontrado e uma telha 
talvez tenha se deslocado por mais de uma quilômetro pelo ar com a violência do vento. 
Comentou que isto mostra que Deu é o poder, tem o poder de fazer e desfazer as coisas e 
nós temos que alimentar a fé mesmo diante desta circunstância. Ressaltou que não houve 
vítimas, apenas algumas pessoas pouco se machucaram e mesmo acontecendo tudo isto 
ainda temos que agradecer por não ter havido vítimas fatais. Falou para seguir em frente com 
fé em Deus torcendo para que isto não aconteça em lugar nenhum do mundo porque isto é 
triste, inclusive no Gramal uma casa foi completamente destruída sobrando apenas o piso. 
Deixou um registro, pelo comentário do Vereador Rodrigo feito na semana passada, dizendo 
que mesmo que o Vereador Rodrigo não seja simpático com seu trabalho e sua pessoa, sua 
amizade e sua vizinhança têm muito mais importância do que entrar em briga de “cachorro 
grande” porque este conhecimento dos fatos de Eduardo Cunha que é um grão de areia no 
mar, pois vai ser descoberto muitas outras coisas mais, não interessando o partido porque o 
partido não faz nada, quem faz são as pessoas, não existe partido bom ou ruim, existe 
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pessoas mal intencionadas que acabam lesando o País e o Estado. Relatou que a economia 
que o Governo Sartori já fez lhe deixa satisfeito e tem certeza que quando se manifestou sem 
consultar os seus parceiros, que tinha sido uma falta de consideração e respeito sua, abrindo 
seu voto ao Sartori, não está arrependido e aposta que o Governador venha recuperar o 
Estado e pelas informações pessoais e políticas que tem do Governador, o nosso Estado não 
vai ser lesado por ele, isso não tratando de partido, mas de pessoas. Falou que devem 
apostar no mandato deste Governador porque ele ainda tem um mandato de mais de três 
anos e tudo o que esta fazendo é a mesma coisa no Município, onde algumas coisas que são 
votadas alguém vai se sentir prejudicado, mas tem certeza que no final o Governador  Sartori 
faça o melhor pelo Rio Grande do Sul porque o Estado merece e se isto acontecer Barão do 
Triunfo será herdeiro de algumas melhoras. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. O VEREADOR ILO, abriu 
mão da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a tesoureira da 
prefeitura, o Elias, pessoal da Associação do Passo Grande, o Henrique, Evanir, Giovani e 
Franci. Comentou que já falou com uma pessoa do Gramal e acha que devem intervir porque 
o que o Município pode alcançar para estas pessoas porque é triste, pelas fotos se vê uma 
pessoa ficar de repente abrigada só em um cantinho. Ressaltou que são coisas da natureza, 
mas cabe para o ser humano nestas horas dar as mãos a estas pessoas que foram tão 
atingidas, não se sabe o que é isso porque nunca aconteceu conosco. Relatou que como um 
morador do Gramal lhe falou, não se imagina que uma árvore pode se quebrar em pedaços 
em pouco tempo. Comentou sobre a festa da Padroeira Nossa Senhora do Rosário com a 
escolha das soberanas  da Festa da Uva, uma festa de grande porte com um tema muito 
especial, pois a igreja está em péssimo estado e alguma coisa deve ser feita para angariar 
fundos para a igreja. Ressaltou que foram muito felizes as meninas que desfilaram, só 
subindo num palco já são vitoriosas. Deixou seus parabéns à rainha Bárbara Schwuchow e 
as princesas Érica Gelinski e outra menina da comunidade Santo Estevão. Deixou o convite 
para o baile da terceira idade dia vinte e cinco de outubro no CTG, pediu para participarem, 
alguns Vereadores são associados, todos serão bem-vindos porque o grupo não tem partido, 
nem cor e nem raça, só visa valorizar as pessoas que viveram uma vida trabalhando e hoje 
se sentem muitas vezes sós e isso é uma oportunidade de sair de casa juntos. Falou que foi 
procurada por pessoas que lhe falaram sobre o CAR (Cadastro Ambiental Rural) que as 
pessoas estão apavoradas porque há uma cobrança muito grande em cima dos agricultores. 
Relatou que uma pessoa aposentada que depois de se aposentar não pagou mais o 
sindicato, tem quatro lotes de terra e para quem não for sócio do sindicato está sendo 
cobrados R$400,00 (quatrocentos reais) cada processo. No sindicato foi lhe informado que 
até quatorze hectares o preço é R$ 80,00 (oitenta reais), de quatorze a vinte e oito hectares o 
preço é R$ 120,00 (cento e vinte reais) e acima de vinte e oito hectares R$ 150,00 (cento e 
cinquenta reais). Ressaltou que não está achando justo isto e pediu ao Elias para que o 
agricultor seja olhado de uma forma merecida porque a planta está ruim e devido às chuvas 
está tão preocupada com os agricultores que são obrigados a fazerem este cadastro até 
maio. Comentou que os agricultores não têm condições de pagar, pois ainda devem pagar 
ITR e não sabe o que sua safra vai render. Comentou que a tabela de preços foi dada pela 
FETAG, mas devem achar um jeito que amenize isto para os agricultores. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Pediu um ofício de pesares à família de Doraldina Lima de Oliveira que 
faleceu sábado de manhã, uma pessoa  que já estava acamada há tempos e, em nome da 
esposa do Duga e da nora do Duga, deixou os agradecimentos a toda equipe do Posto de 
Saúde, quer que a Madalena leve este agradecimento da família a todos que foram na casa 
fazer atendimento, o que deixou todos muito agradecidos pelo empenho da equipe do Posto 
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de Saúde. Relatou que iria fazer um pedido hoje, mas achou melhor só comentar na Tribuna 
para ser tomada as providências na estrada que vai para o senhor Altemir, que está 
intransitável. Ressaltou que o Artur lhe falou que não tem mais condições, então lhe garantiu 
que ia comentar hoje e passar amanhã para o Gilmar na Secretaria de Obras para, assim que 
der, fazer a estrada, até porque tem transporte escolar nesta estrada. Deixou seus parabéns 
a todos os professores pela passagem do Dia dos Professores, dizendo que a Nadir foi uma 
de suas professoras e são os professores que formam todos os profissionais que existem. 
Parabenizou os médicos pelo Dia do Médico, têm vários médicos seus amigos, 
principalmente os que trabalham aqui na cidade, doutor Marco, Frederico, Valter, então 
deixou seus parabéns a eles que estão sempre na luta tentando salvar vidas. Pediu 
desculpas à Paróquia porque não pode estar presente na festa, mas parabenizou a todos que 
se envolveram para que a escolha das rainhas e das princesas da Festa da uva acontecesse, 
parabenizou as moças que participaram, em especial à Bárbara que é a rainha e as duas 
Éricas que são as princesas. Relembrou um dos pedidos que a Administração escutou, que é 
os exames dos cavalos, principalmente o exame do mormo, que será amanhã a coleta de 
sangue dos cavalos para exame, no CTG a partir das oito horas somente na parte da manhã. 
Também haverá coleta nos dias dez de novembro e oito de dezembro. Comentou que houve 
um caso em Camaquã, onde o cavalo foi sacrificado e outro caso em Pelotas, onde também o 
cavalo já foi sacrificado. Relatou que isto é uma preocupação porque esta doença dá no 
cavalo e pode passar para os humanos. Pediu para todos que puderem, trazer seus cavalos 
para fazerem o exame. Convidou a população para um curso de danças tradicionais que está 
começando hoje às vinte horas no CTG e para quem quiser participar ainda tem vagas, o 
CTG está de portas abertas. Comentou que tudo correr bem estará no baile da terceira idade 
no domingo. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 048/15 DO 
VEREADOR RODRIGO  INDICA ao Executivo Municipal que, através do serviço veterinário 
do Município, realize de forma gratuita a castração de animais, especialmente, gatos e 
cachorros. JUSTIFICATIVA: A esterilização é tida como a única forma eficiente e segura de 
diminuir o problema dos animais em situação de risco, negligência ou abandono pelas ruas 
das cidades, assim como, controlar a superpopulação e o aparecimento de muitas doenças. 
INDICAÇÃO  Nº 049/15 DO VEREADOR ELOMAR  INDICA ao Executivo Municipal que seja 
feito uma parceria com a Defesa Civil, Assistência Social e a participação das comunidades 
para que seja dada uma atenção especial no momento breve no sentido de amenizar os 
problemas ocasionados pelos temporais na região do Gramal com moradores de nosso 
Município nos seguintes termos necessários: Apoio em material de construção (areia, lonas 
plásticas, telhas, madeira, cimento entre outros materiais necessários); Mantimentos de 
alimentação e demais utilitários domésticos. JUSTIFICATIVA:  Somos sabedores que nos 
últimos dias vivenciamos o fato de que na região do Gramal houve um vendaval deixando 
algumas famílias com as residências totalmente destruídas, diante deste fato sugere o 
Vereador que o Poder Executivo juntamente com os demais órgãos responsáveis e em 
condições legais dê iniciativa ao mutirão de auxilio juntamente com a comunidade a fim de 
solucionar e amenizar este grande problema que afeta as famílias atingidas. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 075/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja atendido com urgência no 
momento oportuno os seguintes trabalhos e serviços com maquinário na estrada Linha Nova 
da Linha Dona Amália, Certaja até a divisa com o Município de Sertão Santana, Pouca 
sombra até a esquina democrática na Serra do Herval com os acessos já solicitados e ainda 
não executados como encascalhamento em lombas e baixos que empossam água, limpeza 
dos bueiros e restauração dos mesmos, patrolamento e demais serviços necessários. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 046/15 DO VEREADOR ILO  que  envie documentos 
relativos ao que segue: Se houve repasse financeiro Federal ou Estadual ao Município a 
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partir de 01 de janeiro de 2013 até a presente data, referentes a Programas e Projetos do 
sistema de Turismo em nosso Município, se houve que informem o que segue: Fontes dos 
recursos; Programas e Projetos a serem investidos aos devidos recursos; Em que 
empreendimentos foram colocados os repasses; Qual o valor total dos recursos transferidos. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 047/15 DA VEREADORA LAURENI  que  envie que segue: 
Quais os membros do Conselho do FUNDEB; De quanto em quanto tempo se reúnem;  Qual  
dia do mês os membros do Conselho se reúnem para realizar as reuniões; Cópias das duas 
ultimam atas do Conselho; PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 048/15 DO VEREADOR OSMAR  
que  informe como está o andamento da legalização das propriedades Rurais através de 
Programa do Governo Federal já que foi anunciado que haveria verba para realizar essa 
legalização. Foi discutido, votado e rejeitado por 5 votos contrários ( Vereadores Tiago, 
Laureni, Osmar, Diogo e Nercio) a 3 votos favoráveis (Vereadores Elomar, Rodrigo e Ilo) não 
havendo empate não foi necessário o voto do Presidente para o REQUERIMENTO 011/15 
DO VEREADOR RODRIGO, requerendo, nos termos do art. 108, § 1º, após ouvido o 
Plenário, o acréscimo de transcrição integral em ata, desde o momento em que foi colocado 
em discussão pelo Presidente o Projeto de Lei 027/2015, até a sua aprovação. Acréscimo 
este referente à ata anterior 035/15, relativo à sessão ordinária do dia 13 de outubro de 2015. 
Também foram discutidos e votados os seguintes Projetos de Lei: PROJETO DE LEI Nº 
028/15  Autoriza a abertura de créditos adicionais especial no valor de R$ 29.000,00 (vinte e 
nove mil reais), no orçamento vigente, altera PPA e a LDO e dá outras providências, que foi 
aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI Nº 032/15 Autoriza o Executivo a outorgar a 
permissão de uso de bem móvel do Município, e dá outras providências, aprovado por 
unanimidade; PROJETO DE LEI 033/15, que institui turno único no serviço público municipal 
e dá outras providências, que foi rejeitado com 7 votos contrários (Vereadores Tiago, Laureni, 
Osmar, Diogo, Nercio, Ilo e Elomar) a 1 voto favorável (Vereador Rodrigo), não havendo 
empate não foi necessário o voto do Presidente; PROJETO DE LEI Nº 035/15 Autoriza o 
Executivo a outorgar a permissão de uso de bens móveis do Município, e dá outras 
providências, que foi aprovado por unanimidade. Também foi votado e aprovado por 
unanimidade o ATESTADO DO VEREADOR OSMAR, justificando sua ausência na Sessão 
Ordinária do dia 05 de outubro de 2015. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Cumprimentou a todas as 
participantes da escolha das soberanas, em especial as três participantes que ficaram em 
primeiro, segundo e terceiro lugar. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação, em especial ao 
senhor Henrique e dona Evanir que estavam presentes. Agradeceu a presença do Elias, que 
está fazendo um grande trabalho na Emater, podendo contar sempre com seu apoio para 
valorizar ainda mais os agricultores do Município. Agradeceu e parabenizou o pessoal que 
trabalhou na festa da padroeira, onde foi feita uma carreata com a benção aos carros. 
Parabenizou o Padre que está fazendo um bom trabalho, tentando angariar fundos para a 
reforma da igreja. Parabenizou a rainha e as princesas eleitas e a todas as meninas que 
participaram. Parabenizou os professores, porque dia quinze de outubro era dia do professor, 
em especial a Nadir que foi sua professora e esta aqui hoje e representa todos os professores 
e professoras do Município. Comentou que em sua família tem bastante professor, mãe, avó, 
tia, prima, irmã, só ele não seguiu, mas todos estão de parabéns. Usou a palavra o 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua 
primeira saudação, em especial ao senhor Henrique porque sempre se refere ao senhor 
Henrique como a melhor idade e não como idoso, sendo sempre uma alegria ter uma pessoa 
com a mesma idade com disposição que vê para enfrentar barreiras. Parabenizou as 
professoras que  julga a Nadir está aqui representando, já foi professora e acha que continua 
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nesta classe tão importante no Município e que muitas vezes os pais não têm a consideração 
necessária. Comentou que as noticias que se vê não tem respeito com os professores que 
têm o compromisso de dar o seu melhor, mas não são vistas com bons olhos porque às 
vezes as crianças chegam a casa com uma fofoca inventada e o pai acolhe e representa 
contra uma professora. Relatou que quando diz isto tem verdade dentro de casa, onde se 
fosse atrás de conversa de criança teria vizinhos que teriam uma diferença maior ou discutir 
com uma professora, mas sempre vê que as crianças devem ser doutrinadas em casa e 
acabam no colégio ganhando a melhor doutrina porque as professoras têm sua grande 
contribuição. Parabenizou os médicos pelo Dia do Médico, o qual não estava lembrando, mas 
deixou sua homenagem a eles. Comentou que a área da saúde, o Município tem levado aos 
Municípios vizinhos e aos que conhecem, que nossa saúde está muito bem representada 
pela Secretária e pelo Prefeito que tem se preocupado bastante e dado o melhor para o 
contribuinte na área da saúde. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou que já 
falou antes na Tribuna sobre os professores, inclusive falou o nome da Nadir que muito lhe 
aturou na escola, agradeceu a ela e a todos os professores. Parabenizou os médicos, que 
também já havia saudado, mas retomou a sua saudação pelo Dia do Médico. Disse a 
comunidade que foi votado um requerimento que fez sobre a transcrição integral da ata, isso 
nada mais é do que constar na ata o que foi falado sobre o projeto, mas viu ser rejeitado, 
achando que há algo, algum medo, inclusive no dia da votação foi falado que o Projeto seria 
usado como política e hoje viu que as pessoas “cospem e lambem onde cuspiram” 
principalmente no Projeto do horário reduzido, que foi contrario outras vezes, e foi falado que 
era política do PMDB. Pediu ao Vereador Nercio para que, quando ele tiver tempo, lhe ensine 
como se faz para ver as horas extras dos funcionários no Portal de Transparência da 
prefeitura porque não sabe e já pediu para a Solange, a Dalvana e o outro funcionário para 
ver se sabiam, mas não acharam, também foi até a Secretária da Educação e perguntou 
onde achava e ela também lhe falou que não tem como achar no Portal de Transparência, 
então como foi citado seu nome na Sessão passada, deixou o pedido ao Vereador Nercio 
porque está na vida e nunca aprende tudo e gosta de aprender coisas de real interesse. 
Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se 
fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu a presença de todos e disse que os 
Vereadores estão apoiando muito, inclusive foi uma iniciativa de um Vereador aqui da Casa e 
o pessoal da Assistência Social abraçou, a causa do Outubro Rosa que está sendo do dia 
dezenove ao dia vinte e seis de outubro, sendo muito interessante. Pediu às Secretarias que 
encaminhassem algumas coisas, talvez não para este ano mas para o próximo ano, a 
questão do Novembro Azul. Relatou que a Câmara de Vereadores de Barão do Triunfo entrou 
numa pesquisa do Tribunal de Contas do Rio Grande do Sul entre todas as Câmaras do 
Estado e por estar com tudo em dia foi agraciada com o Prêmio de Boas Práticas de 
Transparência na Internet que é um selo de comprovação da transparência na internet, então 
a esta Câmara, não só no nome dos Vereadores mas principalmente no nome da Assessoria 
Jurídica e da Secretaria, deixou seu agradecimento ao Jocinei, a Solange, a Dalvana,  
também a Ionice e o Assessor Jurídico, o Norberto por sermos agraciados com este prêmio 
dentro do Estado do  Rio Grande do Sul, onde foram vinte e poucas Câmaras de Vereadores 
num total de quatrocentas e poucas, sendo um dado que temos que carregar com nós e 
mostrar para a comunidade porque no momento obscuro da política brasileira, a comunidade 
as vezes engloba a política municipal com a política federal, mas no Município os Vereadores 
estão acessíveis às pessoas, então isto premia um trabalho de toda a Casa Legislativa. 
Comentou sobre uma reportagem do Jornal Regional do dia quatorze de outubro que fala 
sobre as diárias das Câmaras de Vereadores da região, sobre a qual foi interpelado por uma 
pessoa sobre um gráfico colocado no jornal, onde a pessoa leu a parte de despesa total e 
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acima escrito “abuso de diárias”, então o pessoal associa a despesa total ao abuso de diárias 
e questiona  como uma Câmara pode gastar R$ 626.000,00 (seiscentos e vinte e seis mil 
reais), não sendo este valor, mas sim R$ 27.000,00( vinte e sete mil reais) inclusive o 
percentual está na frente. Ressaltou que fez este comentário porque acredita que os 
Vereadores também tenham sido interpelados por esta questão porque é muito interessante 
esta reportagem, inclusive elogiou os jornalistas que buscaram estas informações  porque 
todas as informações estão no Portal de Transparência por Vereador, por dia de saída, então 
estão fazendo tudo na maior transparência possível. Convidou a comunidade para entrarem 
no sitio da Câmara de Vereadores, onde encontrarão todas as Indicações, Pedidos de 
Informação e estes dados que aqui passaram, inclusive a ata aprovada em Plenário e o áudio 
das Sessões. Comentou que a parte que o Vereador Rodrigo queria que fosse para a ata está 
toda no áudio e quem pediu alguma informação deve ter acesso ao áudio e se não tiver que o 
Vereador convide a pessoa a vir até seu gabinete para mostrar o áudio e dirimir qualquer 
dúvida ou informação. Parabenizou a comunidade da Paróquia Nossa Senhora do Rosário 
que organizou ontem uma festa com procissão, um bom almoço e um belo desfile. 
Parabenizou as três meninas que foram escolhidas como rainha e princesas. Comentou 
sobre o Projeto de Lei 033/15 do Turno Único, no qual já votou a favor em anos anteriores 
porque achou que a situação na época, inicio de mandato, tentando colocar mais coisas no 
lugar era de interesse da comunidade, dos funcionários e da prefeitura, apesar de defender a 
economia, inclusive nesta Casa foi pedido economia em diárias não cobrando quando saírem 
do Município. Ressaltou que amanhã começará aqui na Câmara um curso de manejo de 
erva-mate e pediu para todos participarem. Comentou sobre o Dia do Professor, dizendo que 
se enquadra, pois é professor licenciado em geografia, embora não pratique. Citou uma frase 
que acha muito interessante: No Japão o único profissional que não precisa se curvar diante 
do Imperador é o Professor porque segundo os japoneses, numa terra que não há 
Professores não pode haver Imperador. Comentou que o Japão é um país que já foi acabado 
pela guerra, ressurgiu das cinzas e hoje é uma potencia mundial com este pensamente e o 
Brasil também deve pensar mais nisso para sair um pouco desta penumbra que está em cima 
do País. Relembrou que a Câmara vai abrir um ponto de coleta de doações para os 
moradores do Gramal. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia dezenove de outubro 
de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 19 de outubro de 2015. 
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